

第213号
令和5年4月15日

上津江 公民館だより



発行:日田市上津江公民館
〒877-0311 大分県日田市上津江町 2710
電話 0973-55-2043 fax 0973-55-2728

メールアドレス:k-tsue-k@hita-net.jp

ホームページ:<http://www.hita-k.org/kamitsue/>

☆上津江の話題はホームページから!☆



振り袖桜 (クレコノ)



春の訪れが例年よりも早く、桜やシャクナゲの開花も早くから見ごろとなりました

令和5年度 上津江公民館主催事業

料理教室 第1講 参加者募集 !!

日 時: 5月23日 (火) 午後2時00分~

場 所: 上津江体育館 1階 調理室

準備物: エプロン・三角巾・持ち帰り用タッパー

参加費: 500円 (当日 集めます)

講 師: ふれあいの里きじや

味噌グループの皆さん

申込み: 上津江公民館までお電話ください

問合せ **【0973 (55) 2043】** ※定員は15人まで (先着順です)

令和5年度最初の料理教室は、お正月や御祝い事の“ハレの日”に上津江で昔から食べられてきた料理3品を作ります。

皆さまのご参加、お待ちしています!

ハレの日の料理メニュー

- ☆ がめ煮
- ☆ 巻き寿司
- ☆ ぬた



最後はアロマソープ作り♪ 津江っ子チャレンジクラブ

3月21日、令和4年度最後の「津江っ子チャレンジクラブ」を行いました。はじめに河井昌猛先生の指導でアロマソープを作ります。石鹼の素を溶かして色を付けたり香りのよい花を入れたりしました。その後の閉講式では、一人ひとり修了証を受け取り1年間の振り返りを発表しました。

令和5年度もたくさんの子どもたちが参加してくれることを楽しみにしています。



ひろば 地域の情報 まちの話題

上津江地区に関する取り組みをしている団体等の情報発信の場として、上津江地区内の出来事や話題について掲載します。掲載をご希望の方は、公民館までお気軽におたずねください。

～特殊詐欺被害防止について～ 上津江駐在所より

日田市内で架空請求詐欺が発生しています！

「このパソコンはウイルスに感染している」
「感染を解消しないと個人情報等が盗まれ、拡散するおそれがある」
このような警告がいきなりパソコン画面に表示され
不安になった被害者が表示された連絡先に連絡した後
感染解消の料金名目としてコンビニで電子マネーを購入し、
その利用番号を伝えて騙し取られる被害に！



この種の事案は皆さんも「詐欺である」という認識があると思いますが、いざ、自身に降りかかると言葉巧みな犯人のペースにはまってしまい「感染を解消しないといけない」という気持ちの方が詐欺を疑う気持ちに勝つてしまいがちです。

- ★このようにいきなり金銭を要求するものは、まず詐欺で間違いありません。
- ★そのような連絡を受けた、メールで表示された等の場合は、一人で相手方に連絡することなく家族・警察・公共機関等へ連絡をしてください。
- ★日頃から『もし自分が当事者になった場合』を考えて詐欺に対する備えを作つておくことも被害にあわないための一つの方法です。



幸又の
エドヒガン桜(千年桜)

市民と行政の懸け橋！行政相談のお知らせ！

行政相談委員 武原文子

毎月第3水曜日午前9時から12時まで、上津江振興局相談室にて行政相談を行っています。福祉、行政の制度、その他どこに相談したら良いかわからない等、困ったときは気軽にご相談下さい。当日、直接来て頂いて結構です。お一人お一人個別にご相談に応じます。

4月の相談日 19日 / 5月の相談日 17日
日程が合わない時は上津江振興局にご相談下さい。

あの日、あのとき おもい出の1枚

春は出会いと別れの季節。

こちらの写真は昭和35年3月に雉谷小学校の講堂前で撮影された卒業式記念の全校写真です。

この写真に写っている児童で上津江に残っているのは5名ほどのこと。

【提供・川村都子さん】



今年度も引き続き「昔懐かし思い出の写真」を募集しています。昔の祭りや学校行事、農作業などなど、あなたの思い出の上津江の写真をお寄せ下さい！

今月の川柳作品

森林は 我が人生の 景色なり

森林は林家の愛を受け、適正に管理され立派な森となる。人も同じく、隣人、友、家族の支え、愛により成長し今がある。深緑豊かな森林は、正しく自身の人生景色である。

（上山和豊）

私のため 一生懸命 生きること

（畠中 森のヒラメ）

八十歳を超えて人生百歳の時代にならうとしている。老人の医療費が財政負担になつていて、健康に留意して自分のために生きることは、財政危機に貢献することでもある。

日本中 沸きに沸いたよ 侍ジャパン

（シゲちゃん）

この快挙、各々の選手の活躍、若いのに度胸あるピッチングの投手陣、泪が出るほどに感動しました。オレオレ詐欺の若い人達よ、この快挙を何と見る。

上津江に 移住したから この宝

（畠中 森のヒラメ）

自分史が、多くの方々の協力で出版することができました。村おこしグループに参加したことから、予期しない生き方がはじまりました。

久々の 上司の活動 公民館

（貴子）

何年ぶりでしょうか。あの節も、この節もよろしくお願ひします。

ワラビ摘み まじない唱える ワラビの恩
子供の頃、はじめてワラビを摘んだら『ヘラクチ噛みつくな
恩を忘れるな』と3回唱えると祖父が教えてくれた。

（70代）
ワラビの恩

令和5年度も引き続き川柳作品の投稿をお待ちしています！はじめての方も大歓迎です！
自由なテーマで思いのままに詠んでみませんか

①作品、②作品についての簡単なコメント(説明)、③氏名、④住所、⑤電話番号を
公民館までお送りください



簡単！美味しい！ジビエ料理！ 料理教室

3月16日に料理教室を開催しました。メニューは「猪（しし）大根」講師は小野敏郎さんです。

お肉はジビエ料理の普及ということで市の林業振興課よりいただきました。

大きめの塊に切った猪肉のロースと大根を使ってブリ大根のように煮ていきます。煮込みに時間がかかるので、この日は先生が作って来られたものを試食。受講生は簡単に作れて美味しいことに感心していました。



退任のごあいさつ

服部 幸一

この春の人事異動により、三芳公民館へ転任致しました。上津江在任中は地域の皆様に大変お世話になりました。

幼い頃からの“ゆかりの地”である上津江は、自然豊かで環境も良く、以前から勤めたいと考えていた地区がありました。

そして、念願叶って上津江公民館に着任したのが4年3カ月前・・・。私にとって5カ所目となる勤務地（公民館）でした。

着任後は雉谷に住まわせて頂きましたが、地域の皆様には本当に暖かく受け入れて頂きました。在任中の大部分がコロナ禍という状況の中、公民館活動のみならず、様々な面でとても良くして頂き、感謝でいっぱいあります！！

ありがとうございました！！

★★★ これからの予定 ★★★

4/19 自主学習教室代表者会議

4/26 上津江公民館運営委員会 通常委員会

5/1 せいま先生の体操教室（こども園・小学校）

5/23 料理教室 第1講

上津江町の自治会別人口・世帯数

令和5年3月31日現在

	川原	都留	上野田	雉谷	上津江町	
人	男	80	71	103	66	320
口	女	91	73	117	55	336
	合計	171	144	220	121	656
	世帯数	90	68	113	68	339

新任のごあいさつ

壁村 太一

この度の異動により4月から上津江公民館主事となりました壁村です。

12年ぶりの上津江公民館となりました。この12年の間に上津江の人口もずいぶん減ったなあと、あらためて思いましたが、公民館活動などで皆様が元気に活動していますので、少しでもお役に立てる様にしたいと思います。

コロナ禍もようやく終わりが見えてきています。皆様と一緒に公民館活動が通常どおりに開催できることを楽しみしております。

よろしくお願ひいたします。

笑顔の種



「止まってください！」そう書いた旗に出会ったのは片側通行で止められた時のこと。

「え？何か書いてる」と思って目を凝らしてみるとその様な言葉が想像できた。通り過ぎるときに確認したら、そのとおりだったので思わず笑った。

そのような旗は今まで見たことがなかった。誰が考え付いたのだろう？ほかの現場でも使っているのだろうか？など、あれこれ思いめぐらした。

片側通行で止められた時、旗を持つ人も待っている運転手も、早く青にならないかなという思いで気まずい空気になることがある。そんな時にこの旗の登場は面白く、自分だったらどんなメッセージを載せるかななどと考えてみたりした。

その旗を探しながら通っていると、おじぎをしている人や旗を丁寧に振る人もいて、改めて「安全運転でいこう。」という気持ちになった。

上津江公民館長 武原 文子